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2022-23年度ジェニファーE.ジョーンズＲＩ会長テーマ   2790地区 小倉純夫ガバナー(松戸ＲＣ)スローガン 

ＩＭＡＧＩＮＥ ＲＯＴＡＲＹ              ロータリーの仲間との信頼を繋ぎ、 

  イマジン ロータリー                        千葉から世界を変えていこう！ 

製作◇広報・会報委員会 山本肇 五十嵐亘 大岩將道 須永清彦◇ 

 

 

本日のプログラム 

「考えない病」   東 祥三会員 

 

前回例会報告（２月１日） 

点 鐘： 髙瀬幸雄会長 

国歌君が代斉唱 

ロータリーソング：奉仕の理想 

ビジターなし 

会長挨拶 

先月２６日（木）にロータリー憩いの森の藤の

木植え替えを金島会員と島田会員立会いの下、無

事終了しました。有

難うございました。 

今月は平和構築と

紛争予防月間にあた

ります。いま世界で

一番報道されている

紛争はロシアによる

ウクライナ侵攻だと

思います。これ以外

にアフガニスタン、シリア、リビア、イエメン等

数えきれない国や地域で紛争が起こっています。

そしてどの国や地域においても早期に解決する

目途がついていません。 

なぜ世界中で紛争が起こるのでしょうか。宗教や

民族対立、文化の違いなどとメディアは報道して

いますが一番の原因は経済問題とも云われてい

ます。経済さえうまく回っていれば、国民はそれ

なりに豊かになり、格差への不満からデモ等を起

こすことは少ないようです。逆に経済が行き詰ま

ると、国民の不満が高まり、内政が行き詰まり、

そして反政府勢力の力が民族間や宗教の対立を

煽る方向に流れが向かうようです。 

国連難民高等弁務官事務所によると、紛争や迫害

により家を捨てて逃げなければならない人は２

０２１年末時点で８９３０万人に上るとも云わ

れています。そしてその人口は２０２２年５月時

点で１億人を超えたとの報告もあります。 

ロータリークラブもこれらの紛争解決の一助に

なることを目的に、平和フェローシップ、奨学金、

各種奉仕プロジェクトを通じて紛争や対立の原

因になる課題（貧困、不平等、民族対立、教育等）

解決に向けて活動を展開しています。しかしなが

ら今発生している紛争を解決することは大変難

しい状況にあります。 

しかし、ロータリークラブは奉仕を理念に掲げ活

動しています。地域や社会そして世界にこの理念

の輪を広げています。 

ウクライナだけの報道ではありませんが、毎日の

ように子供や女性が被害を受ける報道に接して

いると、私たちロータリアンとしては小さな力か

もしれませんが、世界のロータリークラブが力を

合わせることにより、世界の紛争を終わらすこと

が出来ればなんと幸せなことかと思う夢を見ま

すが、現実はそんな簡単な話ではありません。    

しかし、紛争が無い平和な世界の実現に向けてロ

ータリークラブが活動している事実があります。

その活動が少しでも平和のための力になること

を平和構築と紛争予防月間に際して思いを強く

したことをお伝えし会長挨拶と致します。 
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第 8回定例理事会報告 

１）２月３月４月プログラムの件     …承認 

２）クラブ協議会の件           …承認 

3/1例会終了後開催 五大奉仕委員長中間報告  

３）合同例会決算案の件         …承認 

４）中間決算案の件           …承認 

５) 米山奨学生受け入れとｶｳﾝｾﾗｰの件   …承認 

６)２０２３年決議審議会決議案の件    …承認 

７）ロータリー手帳の件           …承認 

８）夢劇場協賛の件                 …継続審議 

幹事報告 

【週報拝受】銚子東ＲＣ 

1. 財団室 NEWS 2023年 2月号 

2. RLI パートⅡ開催のご案内 

…ガバナー事務所 

3. 確定申告用領収証送付 

…公益財団法人ロータリー米山記念奨学会 

4. 抜萃のつづり  

…熊平製作所 

【例会変更】 

旭ＲＣ 

2月 10日(金)定款第 7条第 1節(ｄ)により休会 

  24日(金)夜間例会 点鐘 18時 30分 なみ川 

【ガバナー月信 ２月号の記事紹介】 

 

会員の記念日  

お誕生日おめでとうございます！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金島 弘会員  阿天坊俊明会員 

(1月 26日)   (1月 27日) 

 

結婚記念日 上総 泰茂会員(1月 24日） 

      金島  弘会員(1月 27日） 

島田洋二郎会員(1月 29日) 

入会記念日 泉  英伸会員(1月 24日） 

創業記念日 宮内 龍雄会員(1月 20日) 

島田洋二郎会員(2月 1日) 

 

 

ニコニコＢＯＸ  

✧大ニコニコ 東川 祐太郎会員 

皆様のおかげさまで 1/23

付で入籍することができ

ました。引き続きよろしく

お願いいたします。 

 

 

 

 

✧髙瀬 幸雄会長 

出前教室に参加していただいた会員の皆様に感

謝します。 

 

✧上総 泰茂会員 

遅ればせながら出前教室御参加の皆様、たいへん

お疲れ様でございました。 

 

✧櫻井 公恵会員 

本年度は創業９０年になります。２月９日(木)に

銚子体育館で食品展示会を開催いたしますので、

「寄ってやってもいいかな」という方がいらっし

ゃいましたら私にお声がけくださいませ。招待状

をお渡しします。 

卓  話 

「出前教室に参加して」 

上総 泰茂職業奉仕委員長 
銚子クラ

ブの出前教

室事業はコ

ロナ禍の影

響で２年ほ

どの中断を

除いて今年

度で連続１

６回実施しています。中学校が開催地になり会員

が交代して講師を勤めています。今年度理事会で

継続事業と決定し職業奉仕委員会担当で再開し

ました。 

今年度は例年より多く４校から参加意向を受

けました。職業関連の講義で第 1、第３、銚子中

学校は講義形式、第２中学校は座談会方式となり

昨年の９月、１１月、１２月に実施されました。 

第１中学校は２年生６０名、体育館で銚子信金の

営業支援部の方からお金の話と題してプロジェ

クターを使って途中クイズを交えて１時間の講

義をしていただきました。 

第２中学校では２年生４０名、体育館で 4つのブ

ロックに分かれ座談会形式で行われました。会員



−3− 

職業から４職種の希望があり宮内龍雄会員、常世

田会員、泉会員、須永会員が担当されお一人３回

それぞれのご職業からのお話と質問形式で実施

されました。 

銚子中学校は２年生１６７名、体育館で実施され

ました。講義時間が一人５０分間というハードな

構成で人数も多く松本会員と山本会員が担当さ

れました。自己紹介から職業、趣味、風力発電ま

で幅広い話題を話されました。 

第３中学校はとても生徒数が少なく２年生８名、

教室で５０分間、櫻井会員と私が交代で担当しま

した。職業知識や経験談などこちらの伝えたい思

いに対しての反応が身近にわかる距離でアット

ホームな雰囲気の中の授業でした。 

今回対象の中学２年生にとって実際の職業人

の話を聞く機会が職業を考えるきっかけになれ

ばこれに越したことはありません。 

私たちが中学生のころに比べ生活環境や教育方

針がかなり違う世代の中学生に何をどのように

伝えるか講師に委ねられ効果の程はわかりませ

ん。とはいえロータリーは奉仕を練習する場所

を提供するという考え方で出前教室をよりブラ

ッシュアップできるように引継ぎしたいと思い

ます。                       

「出前教室を終えて」 常世田 祐一会員 
 先ほど、上

総会員より出

前教室の実施

内容を説明し

ていただきま

した。「出前教

室を終えて」

についてです

ので、これから、私が実際に出前教室で行った内

容や私が感じた出前教室の効果やこれからの手

法の改善について、簡略に話させていただきます。 

私の担当は、「銀行員の職業について」となっ

ておりますが、分類的には協同組織金融機関の職

業となり、株式会社である銀行との違いとして、

信用組合は、地域における中小企業者の方々や住

民の皆様が組合員となり、お互いに発展していく

という相互扶助の考えに基づき、一定の地域や一

定の事業規模の事業者の方々に限定した事業を

行っており、これは、相互扶助の理念のもと、地

域と共存共栄を目的としているからです。 

信用組合の成り立ちは、地域の事業者の方々から

の出資で設立されました。具体的には、当組合の

ミニ・ディスクロジャー誌にて事業の内容を説明

し、そのあとは、私の経験として、営業先のお客

様からお見合いを薦められたことや、取引先（水

産加工業者）からの結婚祝いをいただいたこと、

貸出金の仕事として、初めての建物建設資金をご

融資させていただき、1F 貸店舗・2F アパート・

3・4F居宅の建物が完成し、ちょうど坂の上の建

物でしたので非常に大きく感じられ、私は、大学

は経済でしたが、高校は理科系でしたので、金融

機関でも建築にかかわれるのだと感動した思い、

また柏支店の新任支店長としての大口貸出案件

2 億 8 千万円(産業廃棄物中間処理施設の建設案

件)ですが、この案件は他行に断られたものでし

たが、一定期間の役員報酬削減提案をお客様に受 

け入れられたときは鳥肌が立つほどで、当組合の 

役員会で説明し、融資が実行でき大変お客様に感 

謝されました。 

この中でお客様との信頼関係として話したお見 

合いの件が生徒さんたちには一番うけました。 

営業先の紳士服誂え販売事業者から女性の写真・ 

経歴・お父様の職業等詳細な説明を受けたので 

すが、私はまだ金融機関職員としては 3年目で半

人前でしたので丁重にお断りましたが、なんと、

後日、この女性が私の高校の友人と中学時代に付

き合っていたことがわかり、御縁は不思議なもの

であり、わからないものです。 

このように、経営理念である「地域社会の幸せ

づくりに奉仕する」を実体験し、それが働きがい

(やりがい)となっていることを話させていただ

きました。 

生徒さん方は、一生懸命メモを取る女生徒や、

週休 2日の確認質問する男子生徒や、まだ働くこ

との実感がない生徒さん等、反応はいろいろです。 

少し話はそれますが、「やりがい」というもの

は、アメリカの心理学者アブラハム ハロルド マ

ズローの「5段階の欲求階層説」の第 4階層承認

欲求にあたると考えられ、精神的満足であります。

皆様は、経営者の方々ですので、最上位の第 5階

層自己実現欲求を満たしていると思います。自分

の持つ潜在的な部分も含めた資質・能力を最大限

に活かして、「最善・最高の自己」に到達してい

くことです。 

ところが、マズローは晩年、人間の「至高体験」

に着目し、「自己実現欲求」の上に「自己超越欲

求」を設定しました。自我意識のない状態です。 

ロータリーでは、1989年の規程審議会で「超我

の奉仕」が第一標語として採択され、これは利己

的でないボランティア奉仕の哲学をもっともよ

く言い表しているとの理由からです。 

ちなみに、昨年の 11月岸田政権の看板政策「新

しい資本主義」の柱である「人への投資」では、

人的資本経営の開示が求められ、具体的には「社

員満足度」「定着率」「離職率」企業の人材面での
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「持続可能性」に関する指標についての目標と実

績を開示する。「人材の多様性」に関する指標と

して「女性管理職比率」「男性育児休業取得率」

「男女間賃金格差」に関する指標の開示がありま

す。金融庁としては、企業がこれらの開示を通じ

て自社の問題点を把握し、人材や職場環境への投

資に積極的に取り組むことを期待しています。 

話がまとまりませんが、出前教室の効果やこれ

からの手法の改善については、職業奉仕としての

リテラシーと捉えられ、数名でも職業選択の参考

になればとの思いであります。効果測定よりも継

続性が重要です。金融庁のように KPI の設定は、

必要なく、簡単なアンケートよる生徒さん方の要

望を取り入れるぐらいが手法の改善として必要

と感じましたが、これも教育委員会や学校とのす

り合わせが大切と思います。 

「出前授業に参加して」 須永 清彦会員 
12/6 銚子 2

中の出前授業

に参加しまし

た。今日はそ

のお話をさせ

て頂きます。 

当日は雨でと

ても寒く、車

から降りるのにちょっと勇気が必要だった記憶

があります。当日の参加者等の説明は省きますが、

大まかな流れとしては、 

・校長室で時間まで待機 

・体育館に移動して、全体（1，2年生）に対して

の挨拶・説明等 

・各講師毎グループに分かれ卓話（20分 3回） 

といった流れです。１回の卓話で対象の生徒

が 10～20人程度でした。 

全体での説明だと話を聞いていない生徒や関

心が無い生徒がいると思いますので、少人数でお

互いの顔を見ながらの話はお互いやり易かった

と思います。 

また、2中にも剣道部があり、二人程、小学校

低学年から付き合いのある生徒がいたのですが、

お互いきまずい雰囲気でした。 

話の流れとしては、私の略歴、仕事の内容、ＰＣ

関連の業務に必要なスキル、過去ＩＴ企業の入社

試験で出された質問をクイズ形式で出題を行い

ました。 

略歴については、なぜ私が今の職を目指したかを

説明しました。仕事内容については、弊社の得意

とするシステム構築の話をしました。 

必要なスキルについては、ＩＴ関連の仕事という

とＰＣとにらめっこしているイメージですが、職

種やランクが上の職業は、対人とのコミュニティ

能力が必要だと説明しました。 

また、私が社会人になって最初に教わった事（自

分の給与は、お客様から頂いたお金から生まれて

いる自覚を持つ）の話をしました。 

最後時間調整として、過去ＩＴ企業の入社試験で

出された質問をクイズ形式で出題を行いました。 

・マンホールが丸い理由は？ 

・市内で窓ガラスは何枚ある等です。答えが明確

にない質問をされた際にどのような考えで答え

を出そうとするかのプロセスを見られますよと

説明しました。 

今回 3回目の出前授業参加ですが、多少でも生

徒の心に引っかかってくれれば良いと思います。 

【出席報告】  

会員総数 ３６名  出席計算 ３４名  

出  席 ２７名  欠  席  ７名  

出 席 率 ７９．４１％ 

欠席者：廣瀬君・五十嵐君・村田君・大里君 

吉原君・鈴木君・高橋宏明君 

 

【Ｍ Ｕ】  

1/26憩いの森藤植栽 金島君・島田君 

1/31銚子東ＲＣ   金島君・大里君 

2/2波崎ＲＣ 金島君・島田君・須永君 

2/3鹿島臨海ＲＣ    金島君・須永君 

2/5第５回ＲＹＬＡ実行委員会 須永君 

2/7銚子東ＲＣ    大岩君 

 

【ニコニコ】 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニコニコ BOX ￥28,000 計 ￥485,000 

スモールコイン ￥ ― 計 ￥ 26,703 

米山 BOX ￥ 2,550  計 ￥ 28,496 

希望の風 ￥26,000 計 ￥180,700 

次週（２月１５日）プログラム 

「損害保険会社の仕事」 

熊澤 直紀会員 

お弁当：椿（中華） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


